

**DIMANCHE DE  
L'ÉGLISE PERSÉCUTÉE**

2016

# DOSSIER CULTE



**POUR QUE BRILLE L'ÉGLISE DE L'OMBRE**



**Portes Ouvertes**  
Au service des chrétiens persécutés

## SOMMAIRE

### - **Prédication : Thème – Porteurs d'espérance, pour que brille l'Église de l'ombre**

Introduction

1. Ce sont des églises faibles et fragiles, mais fidèles
2. Ce sont des églises précieuses aux yeux de Dieu
3. Ces églises sont un modèle pour nous

Conclusion - Comment aider l'Église persécutée ?

### - **Sujets de prière pour l'Église persécutée**

- **Projet** : Aidez les chrétiens nouveaux convertis

- **Action spéciale** : Signez la pétition pour les chrétiens du Moyen-Orient

## CONTENU DE LA CLÉ USB

- PowerPoint de présentation (trame de prédication, sujets de prière,...)
- Vidéo témoignage

### **Matériel à prévoir :**

- Un ordinateur pour brancher la clé USB
- Un vidéoprojecteur

## PROPOSITION DE DÉROULÉ DE CULTE

### **Proposition de déroulé de culte :**

1. **Intervention de l'Antenne** de Portes Ouvertes
2. **Temps de louange**
3. Diffusion de la **vidéo**
4. **Message** : inspirez-vous du canevas de prédication illustré par des témoignages
5. **Temps de prière** pour nos frères et soeurs persécutés
6. **Offrande** pour l'Église persécutée
7. **Action spéciale** : Porteurs d'espérance, pour que brille l'Église de l'ombre
8. Prolonger cette journée en proposant **un repas en commun et/ou des activités** autour du thème « Porteurs d'espérance, pour que brille l'Église de l'ombre »

## PRÉDICATION : PORTEURS D'ESPÉRANCE, POUR QUE BRILLE L'ÉGLISE DE L'OMBRE

► **Passage biblique : Apocalypse 3 : 7 - 13** « *Écris à l'ange de l'Église de Philadelphie : Voici ce que dit le Saint, le Véritable, celui qui a la clef de David, celui qui ouvre, et personne ne fermera, celui qui ferme, et personne n'ouvrira :*

*Je connais tes œuvres. Voici, parce que tu as peu de puissance, et que tu as gardé ma parole, et que tu n'as pas renié mon nom, j'ai mis devant toi une porte ouverte, que personne ne peut fermer.*

*Voici, je te donne de ceux de la synagogue de Satan, qui se disent Juifs et ne le sont pas, mais qui mentent ; voici, je les ferai venir, se prosterner à tes pieds, et connaître que je t'ai aimé.*

*Parce que tu as gardé la parole de la persévérance en moi, je te garderai aussi à l'heure de la tentation qui va venir sur le monde entier, pour éprouver les habitants de la terre.*

*Je viens bientôt. Retiens ce que tu as, afin que personne ne prenne ta couronne.*

*Celui qui vaincra, je ferai de lui une colonne dans le temple de mon Dieu, et il n'en sortira plus ; j'écrirai sur lui le nom de mon Dieu, et le nom de la ville de mon Dieu, de la nouvelle Jérusalem qui descend du ciel d'auprès de mon Dieu, et mon nom nouveau.*

*Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Églises ! »*

### INTRODUCTION

La persécution contre les chrétiens existe depuis les débuts de l'Église. Nous le voyons dans les lettres aux sept églises d'Asie Mineure (chapitres 2 et 3 du livre de l'Apocalypse).

- **Les convertis sont les plus persécutés**

Les chrétiens de l'ombre comptent parmi les plus persécutés. Qui sont ces chrétiens de l'ombre ? Ceux qui se sont convertis depuis une autre religion, comme l'islam, l'hindouisme ou le bouddhisme.

Le Nouveau Testament est rempli d'histoires de convertis : les convertis d'arrière-plan prosélyte (grecs convertis au judaïsme), les convertis d'arrière-plan grec, et bien entendu, les convertis d'arrière-plan juif. Le judaïsme, religion strictement monothéiste, voyait d'un très mauvais œil l'adoration de Jésus. L'essor du christianisme était très controversé chez les Juifs, qui y voyaient une contrefaçon du judaïsme. Plus tard, après la persécution de Néron, le christianisme sera également mal vu chez les Romains.

► **Témoignage d'un chrétien de l'ombre :** Sabir\* a quitté son pays. Aujourd'hui, il vit dans un camp, quelque part au Moyen-Orient. « *Les problèmes ont commencé quand je suis devenu chrétien. Ma famille musulmane m'a rejeté. Pour mon père, je n'étais plus rien. Un jour, la police secrète est soudainement entrée dans mon appartement, alors que nous étions plusieurs chrétiens réunis. Depuis, je n'ai plus jamais été en sécurité dans mon pays que je ne voulais pourtant pas quitter. Je n'ai pas eu d'autre choix que de partir. J'ai tout perdu, même mon père.* »

- **Une persécution qui vient des proches est difficile à supporter**

La persécution la plus difficile à supporter est sans doute celle qui vient de ceux qu'on aime, de ceux qui nous entourent, qui sont de notre famille, de notre quartier. Dans beaucoup de pays, les convertis sont vus comme des traîtres par la famille ou les gens du village, car ils ont abandonné ce qui est le plus important et le plus précieux pour la société et pour la famille. De ce fait, l'Église des chrétiens de l'ombre est une église très persécutée et vulnérable.

► **Témoignage d'un chrétien de l'ombre :** On retrouve une situation de ce type aujourd'hui en Asie Centrale par exemple. C'est ce que décrit le pasteur Ibrahim : « *Pour les Ouzbeks tentés par le christianisme, les sanctions sont très sévères : fortes amendes ou prison pour les participants à des réunions chrétiennes. Mais la prison n'est pas le pire. Après une arrestation, les interrogatoires se font en général sous la torture, dans le but d'obtenir les noms de tout le réseau.* »

- **Les Églises de chrétiens de l'ombre – vitales pour évangéliser le monde**

Si nous voulons voir l'Évangile s'étendre dans le monde, il faut prier et soutenir notre action envers ces églises.

► **Passage biblique : Apocalypse 2 : 10** « *Ne crains pas ce que tu vas souffrir. Voici, le diable jettera quelques-uns de vous en prison, afin que vous soyez éprouvés, et vous aurez une tribulation de dix jours. Sois fidèle jusqu'à la mort, et je te donnerai la couronne de vie.* »

Dans les lettres aux sept églises d'Asie Mineure, on constate que seules deux églises ne reçoivent pas de reproches de la part du Christ : il s'agit des églises de Philadelphie et de Smyrne. Or toutes les deux connaissent la persécution. La persécution était réelle pour ces convertis d'arrière-plan juif.

► **Question :** Alors que pouvons-nous apprendre de ces églises constituées de convertis ?

## **1. CE SONT DES ÉGLISES FAIBLES ET FRAGILES, MAIS FIDÈLES**

---

L'Église de Philadelphie est décrite comme ayant « *peu de puissance* ». Selon les commentateurs, cela veut sans doute dire qu'elle était pauvre et méprisée par les autres. De même, l'Église de l'ombre est surtout une église minoritaire. Elle est en position de faiblesse par rapport à la religion majoritaire. La discrimination la maintient dans la pauvreté. La pression sur les convertis pour les forcer à retourner vers la religion majoritaire est souvent importante.

► **Exemple de l'Église de l'ombre :** En Inde, la discrimination envers les chrétiens est quotidienne. Depuis juillet 2015, dans 54 villages de l'État de Chhattisgarh, les chrétiens se voient refuser tout permis de construire, pour des maisons individuelles comme pour d'autres bâtiments. Ils ne peuvent pas bénéficier d'aides alimentaires, n'ont pas le droit de puiser l'eau des puits publics, et sont exclus des emplois agricoles réservés en priorité aux hindous. Si ces chrétiens convertis revenaient à l'hindouisme, ces discriminations cesseraient. D'ailleurs, le parti au pouvoir (BJP) organise des cérémonies de reconversion des chrétiens vers l'hindouisme, appelées Ghar-Wapsi (retour au foyer) et offre d'importantes récompenses aux chrétiens convertis afin qu'ils reviennent à l'hindouisme.

Les jeunes femmes converties sont mariées de force à un musulman pour les obliger à élever leurs enfants dans l'islam. Les jeunes hommes qui se tournent vers Christ sont chassés de chez eux. Dans des pays où la famille constitue la trame sociale, il existe une forte pression pour revenir à la religion d'origine.

► **Exemple de l'Église de l'ombre :** En Algérie, Malika\*, une femme de 37 ans, mère de huit enfants, a été répudiée par son mari et a perdu tout droit sur ses enfants. Mais elle a tenu bon et suscité des interrogations, voire de l'admiration. Plusieurs de ses enfants sont devenus chrétiens à leur tour et, depuis février 2016, elle peut à nouveau les voir. « *Les conversions sont souvent contagieuses, ce qui explique en partie l'expansion actuelle du christianisme en Algérie* », dit-elle.

► **Question :** Quel prix aurions-nous payé, nous, pour accepter le Christ ?

## **2. CE SONT DES ÉGLISES PRÉCIEUSES AUX YEUX DE DIEU**

---

► **Passage biblique : Apocalypse 3 : 9** « *Voici, je te donne de ceux de la synagogue de Satan, qui se disent Juifs et ne le sont pas, mais qui mentent ; voici, je les ferai venir, se prosterner à tes pieds et connaître que je t'ai aimé.* »

### **• UN DON DE CHRIST**

► **Commentaire sur « je te donne » :** Le texte nous rappelle que ces convertis sont un don de Christ. Les conséquences de leur conversion sont tellement dures à vivre que nous pouvons voir chacun d'eux comme un don précieux. Dans le monde, on assiste aujourd'hui à de nombreuses conversions. Le fruit que nous voyons aujourd'hui est le produit d'années de prière et d'évangélisation par des missionnaires fidèles sur le terrain.

► **Témoignage d'un chrétien de l'ombre :** Le plus mystérieux demeure la conversion au christianisme de personnes qui n'ont autour d'elles que des musulmans. Un jeune homme de 28 ans témoigne : « *J'avais tout ce qu'un homme peut désirer, mais je me sentais vide. J'ai demandé à Dieu de se manifester à moi et lui ai donné deux semaines pour le faire. Une nuit, je me suis réveillé en sueur. J'ai senti une main sur mon épaule et une voix qui me disait : "L'ancien est mort, tu es une nouvelle créature."* »

### **• DES ÉGLISES QUI TEMOIGNENT**

► **Commentaire sur « la synagogue de Satan » :** Ce sont des églises qui témoignent aussi auprès de ceux qui les persécutent. Cette expression est aussi utilisée dans la lettre à l'église de Smyrne. Il ne s'agit pas ici d'un terme antisémite, mais d'une expression qui nous rappelle celui qui est derrière toute religion qui refuse Jésus : le diable.

### **• DES ÉGLISES QUI AIMENT**

► **Commentaire sur « je t'ai aimé » :** Les chrétiens de l'ombre démontrent l'amour de Dieu, alors qu'ils vivent dans la persécution. Comme on le voit dans Hébreux 10 : 34 « *En effet, vous avez eu de la compassion pour les prisonniers, et vous avez accepté avec joie l'enlèvement de vos biens, sachant que vous avez des biens meilleurs et qui durent toujours.* »

► **Exemple de l'Église de l'ombre :** Akhmet, un chrétien d'une quarantaine d'années, marié et père de trois filles adolescentes, raconte ses épreuves après sa conversion : « *Mes parents m'ont renié et nous ont jetés à la porte. Mon frère a tenté de démolir la maison où nous avons emménagé en la percutant avec un camion. Des musulmans m'ont menacé et m'ont frappé, en me disant que si je ne renonçais pas à la foi chrétienne, je le regretterais amèrement.* » La voix émue, Akhmet poursuit : « *À l'école, mes filles étaient harcelées. On leur disait qu'elles étaient les filles d'un traître. Plusieurs enseignants leur donnaient des mauvaises notes, même si elles avaient bien travaillé. Certains voisins médisaient de nous, disant que nous avons adopté une religion étrangère juste pour de l'argent.* » À l'hostilité de la famille et des voisins s'est ajoutée la pression des autorités. Un jour, Akhmet n'a plus eu d'autre choix que de se cacher avec toute sa famille. « *Nous avons alors quitté la maison en toute hâte. Fugitifs et démunis, nous avons pris contact avec Portes Ouvertes et on nous a aussitôt trouvé une place. Je ne sais pas comment nous aurions supporté tout cela sans la certitude que nous souffrions pour Christ.* » Aujourd'hui, Akhmet et sa famille aident la communauté locale à répandre l'Évangile en Asie Centrale, une région dominée par l'islam.

### **3. CES ÉGLISES SONT UN MODÈLE POUR NOUS**

---

Ce que Jésus relève, c'est la fidélité de ces chrétiens (« *gardé ma parole* », « *pas renié mon nom...* ») Nous pouvons être inspirés par leur exemple.

► **Question :** Qu'est-ce que Dieu veut voir en nous ? Une spiritualité spectaculaire ? Des dons, des manifestations etc. ? Ou la fidélité dans les petites choses (la Parole de Dieu) ?

Ce qui est important, c'est la persévérance. Quand Ron Macmillan, équipier de Portes Ouvertes et écrivain, a formulé le projet d'écrire un livre sur l'Église persécutée, un pasteur de l'Église persécutée lui a dit de ne pas en parler comme d'une Église « victorieuse » mais d'une Église qui persévère. Ron a suivi son conseil et a intitulé son livre « *A faith that endures* ». En français, « À toute épreuve ».

► **Passage biblique : Jacques 1 : 2 - 3** « *Mes frères, regardez comme un sujet de joie complète les diverses épreuves auxquelles vous pouvez être exposés, sachant que l'épreuve de votre foi produit la patience.* »

Une Église qui persévère et qui sera un modèle « *à l'heure de la tentation qui va venir sur le monde...* »

### **CONCLUSION - COMMENT AIDER L'ÉGLISE PERSÉCUTÉE ?**

---

► **Pour qu'elle ait plus de puissance :** L'aide pratique et matérielle. Les micro-crédits et la mise en place de groupes d'entraide. Les formations professionnelles.

► **Pour qu'elle garde la Parole (on retrouve cette expression deux fois dans la lettre à l'église de Philadelphie) :** Les cours d'alphabétisation et les formations bibliques. Un approvisionnement en bibles.

► **Pour qu'elle ne renie pas sa foi (une grande tentation pour les convertis !) :** La prière et des visites d'encouragement.

Si nous voulons voir l'Évangile s'étendre dans le monde, **soyons porteurs d'espérance** pour ces convertis d'arrière-plans musulman, hindouiste et bouddhiste, prions pour eux et agissons afin qu'ils soient fortifiés et encouragés.

## SUJETS DE PRIÈRES

D'autres sujets seront mis en ligne sur notre site web pour téléchargement à partir de la fin octobre.  
**[www.portesouvertes.fr/dep](http://www.portesouvertes.fr/dep)**



• Prions pour les chrétiens qui, comme Sabir, ont été persécutés par leur propre famille et vivent seuls, loin de ceux qu'ils continuent pourtant à aimer.



• Prions pour Malika d'Algérie, qui a été répudiée par son mari après sa conversion. Qu'elle et ses enfants persévèrent sur les traces de Jésus.



• Prions pour les chrétiens de l'Inde qui subissent des actes de violence à cause de leur foi. Prions particulièrement pour les 54 villages de l'État de Chhattisgarh où les chrétiens sont exclus.



• Prions pour les chrétiens qui, comme Akhmet en Asie Centrale, ont dû fuir en raison de leur foi et se retrouvent réfugiés, démunis, devant tout reconstruire à partir de rien.



• Rendons grâce à Dieu pour les nouvelles communautés qui éclosent. Les conversions sont nombreuses.

## PROJET : AIDEZ LES CHRÉTIENS NOUVEAUX CONVERTIS



Parmi les chrétiens persécutés, certains souffrent d'une manière toute particulière à cause de leur foi : ce sont les chrétiens nouveaux convertis. À Portes Ouvertes, nous les appelons communément « Chrétiens de l'ombre ».

Ils viennent du Moyen-Orient, du Golfe Persique, de l'Inde ou de l'Asie du Sud-Est. Avant de donner leur vie à Jésus, ces chrétiens étaient musulmans, bouddhistes, ou hindouistes. Dans la majorité des cas, ces trois grandes religions voient d'un très mauvais œil qu'un fidèle se convertisse au christianisme. Dans certains cas, c'est même formellement interdit.

Accusés d'avoir renié leur religion, un acte parfois considéré comme un blasphème, les chrétiens nouveaux convertis font face à des persécutions sévères. Ils sont chassés de leurs communautés, abandonnés par leurs amis, parfois persécutés jusque dans leur propre famille.

Les chrétiens nouveaux convertis constituent une Église fragile, une Église faible. Pourtant, c'est aussi une Église incroyablement fidèle et attachée à Dieu. Elle doit être fortifiée afin de pouvoir répondre aux besoins des chrétiens qui sont persécutés dans ces régions.

Cela passe avant tout par des formations. Portes Ouvertes rencontre ces chrétiens et leur offre les ressources bibliques et théologiques dont ils ont besoin.

Au Myanmar et au Vietnam, nous menons par exemple des préparations au mariage pour des jeunes couples d'origine bouddhiste. En effet, une vie de famille vécue selon la Bible est un témoignage fort pour les non-chrétiens.

En Malaisie, un pays à majorité musulmane, nous organisons des retraites pour les chrétiens. Ces temps, riches en enseignement et en édification, sont pour eux une vraie source d'encouragement. Ils repartent pleins de confiance et d'espérance en Dieu.

Partout dans le Moyen-Orient, beaucoup de chrétiens viennent d'un arrière-plan musulman. Là encore, ils font face à de sévères représailles pour avoir quitté l'islam. Dans cette région, Portes Ouvertes apporte une aide toute particulière aux chrétiens de l'ombre au travers de projets tels que le ministère de présence, la formation biblique, et la formation professionnelle.

**Cette année, apportez votre soutien pour fortifier les chrétiens nouveaux convertis. Ensemble, faisons briller l'Église de l'ombre.**

**ACTION SPÉCIALE**

## **SIGNEZ LA PÉTITION POUR LES CHRÉTIENS DU MOYEN-ORIENT : 1 MILLION DE VOIX POUR L'ESPOIR**

### **Levons-nous en faveur des chrétiens de Syrie et d'Irak !**

Beaucoup se demandent si les chrétiens ont encore un avenir au Moyen-Orient. Notre réponse est « oui » ! Les chrétiens syriens et irakiens nous ont clairement fait part de leurs propositions et recommandations concrètes qui permettront de leur assurer un avenir dans ces pays. Il est vital que leur voix soit entendue et que leur avenir soit garanti.

### **A quoi servira cette pétition ?**

L'équipe de Portes Ouvertes International et ses partenaires présenteront cette pétition au nouveau Secrétaire Général des Nations Unies en juin 2017. Cela aura un impact fort si nous le sensibilisons sur ces questions dès le début de son mandat.

De plus, jusqu'en juin 2017, nos collègues et partenaires dans le monde entier sensibiliseront différents acteurs et organisations qui peuvent avoir une influence directe sur les recommandations proposées dans notre campagne et qui peuvent vraiment faire changer les choses sur le terrain.

**Rendez-vous dès le mois d'octobre sur [www.portesouvertes.fr](http://www.portesouvertes.fr) pour la télécharger et la diffuser dans votre assemblée lors du Dimanche de l'Église Persécutée.**



**PÉTITION**  
DISPONIBLE EN LIGNE  
DÈS OCTOBRE SUR  
[www.portesouvertes.fr](http://www.portesouvertes.fr)